

# NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Pastorin Susanne Bostelmann aus Hamburg

Dienstag, 29. August 2023

---

Ich kann die Nachrichten nicht mehr hören von Krieg und Krisen. Ich sehne mich nach guten Nachrichten. Die kommen viel zu kurz. Glücklicherweise gibt es mittlerweile auch Nachrichtenportale, die lösungsorientierte Nachrichten verbreiten.

Da gibt es zum Beispiel Frieden zum Anziehen: Ein israelisches Modelabel lässt seine Kleidung in Palästina mit Stickereien verzieren. Produzierende und Kund\*innen überwinden so sprichwörtlich die Mauer zwischen den beiden Ländern. Das hebt nicht den Konflikt zwischen Israel und Palästina auf, ist aber ein kleiner Schritt des Friedens.

Für mehr Gerechtigkeit sorgen immer mehr verkaufte fair gehandelte Produkte. Jede gekaufte Kaffeetüte oder Schokolade mit einem gerechten Preis ist eine gute Nachricht für die kleinbäuerlichen Familien, die Kaffee und Kakao produzieren.

Und in Berlin wächst ein essbarer Waldgarten. Mehr als 30 Freiwillige pflanzen einen Wald, der CO<sub>2</sub>-Speicher ist und in dem auch Beeren und Wurzelgemüse wachsen. Im öffentlichen Gemeinschaftsgarten und in Kleingärten lernen Laien die passenden Pflanzen anzubauen und zu pflegen.

In kleinen Schritten machen ganz normale Menschen vor, wie wir etwas tun können für Frieden, Gerechtigkeit und Bewahrung der Schöpfung. Solche guten Nachrichten machen mich nicht nur zuversichtlich. Ich kriege auch Lust, selbst etwas zu tun. Was andere können, kann ich auch.